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Une nouvelle année vient de s’écouler et l’équipe chargée 
de la conception du bulletin municipal vous propose 
l’édition 2019. Vous y trouverez comme chaque année 
l’état civil, les actions réalisées au cours des douze derniers 
mois, les finances, différentes informations relatives à la 
commune, des nouvelles de nos associations mais aussi 
de nos écoles et du périscolaire et enfin des nouveautés 
concernant le pôle déchets du Pays de SARREBOURG à 
compter du 1er janvier 2020.

Dans le dernier bulletin, je vous ai annoncé l’arrivée de la 
fibre dans notre village pour le mois de novembre 2019. 
Malheureusement Moselle Fibre n’a pas pu respecter les 
délais et nous promet l’installation pour le printemps 2020.

Du 16 janvier au 15 février 2020 aura lieu le recensement 
de la population de notre commune. Je vous rappelle que 
se faire recenser est un geste civique et obligatoire qui 
permet de déterminer la population officielle, et duquel 
découle la participation (DGF) de l’état au budget de la 
commune.

La dotation globale de fonctionnement (DGF) constitue 
de loin la principale dotation de fonctionnement de l’État 
aux collectivités territoriales. Je vous demande de bien 
vouloir réserver le meilleur accueil possible à notre agent 
recenseur Monsieur Alain VALENTIN.

Pour que tous nos concitoyens aient accès aux livres et à la 
culture, le Conseil Municipal a pris la décision d’installer un 
point relais lecture en collaboration avec la Communauté 
des Communes du Pays de PHALSBOURG. Ce nouvel 
espace est situé au-dessus de la Mairie et est accessible par 
l’entrée principale de la Mairie en appuyant sur la sonnette 
du bas. Merci à Madame Cathy VALENTIN qui assurera les 
permanences bénévolement. 

Depuis septembre 2019, le dispositif « participation 
citoyenne » est en place dans notre commune. Je remercie 
les 4 référents qui ont accepté cette mission destinée à 
sécuriser les habitants de DANNE ET QUATRE VENTS.

Grâce à l’installation des feux tricolores (récompenses), 
le carrefour rue de l’église - Grand’Rue RD604, le parking 
place de la Mairie et le bâtiments Mairie-Écoles sont enfin 
sécurisés.

Peu de changement parmi le personnel communal, 
notons néanmoins le retour de la directrice du périscolaire 
et l’arrivée de Madame Christina GEHRINGER en 
remplacement de Madame Mélodie MERTZ au poste 
d’adjoint d’animation.

J’en profite pour remercier tout particulièrement mon 
équipe municipale qui travaille à mes côtés ainsi que 
l’ensemble des employés communaux qui assurent au 
quotidien les tâches qui leur sont confiées. 

Que tous les acteurs contribuant au dynamisme de notre 
commune, fleurissement, bénévoles des associations, 
participants à la journée citoyenne et la rénovation 
de la passerelle près des ruines du château, personnel 
enseignant pour l’enseignement prodigué aux élèves, 
soient ici chaleureusement et sincèrement remerciés.  

Des remerciements également à Messieurs Serge WALTER 
et Michaël BOTIN pour le travail effectué en tant que 
responsables de l’Espace Culturel. 

Bienvenue aux familles qui viennent de rejoindre notre 
village, ainsi qu’aux 5 nouveaux nés, félicitations aux 5 
couples qui ont uni leur destinée dans notre commune, et 
aux 3 couples qui se sont pacsés.

Je voudrais avoir une pensée pour tous ceux qui nous 
ont quitté dans l’année écoulée, pour ceux qui ont des 
problèmes de santé, pour ceux qui souffrent et qui sont 
dans la peine.

Pour conclure, au nom du Conseil Municipal, du personnel 
communal et en mon nom personnel, il ne me reste plus 
qu’à vous présenter mes meilleurs vœux de bonheur et de 
santé pour cette année 2020. Qu’elle soit pleine de joie, de 
réussites et de chaleur pour vous et vos proches.

Jean-Luc JACOB,
Maire.

Chère Danne-ventoise,
Cher Danne-ventois,



L’Etat Civil 2019 (arrêté au 22.11.19)

Inscription en Mairie - Rappel
Nous vous rappelons que l’inscription en Mai-
rie est obligatoire dans les trois départements 
d’Alsace-Moselle conformément aux trois ordon-
nances des 15, 16 et 18 juin 1883, prises par les 
Présidents des trois districts concernés pendant 
l’annexion allemande.

Inscription sur les Listes Electorales
Pour pouvoir voter, 
il faut être inscrit sur 
les listes électorales. 
L’inscription est 
automatique pour les 

jeunes de 18 ans (sous certaines conditions, s’ils 
ont bien accompli les formalités de recensement 
à l’âge de 16 ans dans la commune de Danne Et 
Quatre Vents). Si le jeune atteint 18 ans entre les 2 
tours d’une élection, il ne peut voter qu’au second 
tour. En dehors de ces situations, il est nécessaire 
de demander à être inscrit sur les listes électorales 
d’une mairie pour pouvoir voter.
Il est possible de s’inscrire toute l’année.
Toutefois, lors d’une année d’élection, il faut 
accomplir cette démarche avant une date limite 
: pour voter lors d’une élection se déroulant 
en 2020, il faut s’inscrire au plus tard le 6ème 
vendredi précédant le 1er tour de scrutin. Pour les 
élections municipales des 15 et 22 mars 2020, la 
demande d’inscription doit être faite au plus tard 
le vendredi 7 février 2020.

Naissances
- MEISSE Elina, née le 19/12/2018, domiciliée 23, rue de la Forêt
- HEYMES Éléna, née le 03/01/2019, domiciliée 16, rue de l’église
- LAABAID Maya, née le 14/05/2019, domiciliée 16, rue du Roth
- BREGLER Maëline, née le 16/06/2019, domiciliée 35, rue du château
- BREGLER Léana, née le 16/06/2019, domiciliée 35, rue du château
Félicitations aux heureux parents.

Mariages
- FRELIGER Pascal et CHRISTLER Carole le 16 mars
- SCHAEFFER Mathieu et HUNSINGER Michèle le 18 mai
- PARISET Pascal et DENNI Stéphanie le 22 juin
- MEHLINGER Barthélémy et HOFFMANN Cassandra le 27 juillet
- KHERBACHE Julien et LABBE Laetitia le 24 août 
Beaucoup de bonheur aux jeunes mariés.
Pacs
- DIEDAT Jimmy et BLAISE Léa le 14 janvier
- BOURIN Sylvain et TISON Aurore le 13 septembre
- AUBRY Pascal et WOLLBRETT Hélène le 22 novembre
Beaucoup de bonheur aux jeunes pacsés.

Décès
- STENGER Jean-Joseph, décédé le 28 avril,
   domicilié 10, rue du château
- KOLOPP Jean Paul Alphonse, décédé le 14 septembre 
   domicilié 7, Grand’rue
- CLEMENTZ Anne Marie née SCHEFFLER, décédée le 28 
septembre, domiciliée 5, rue des Jardins.
Nous renouvelons toutes nos condoléances aux familles.
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Liste électorale - Recensement 2020

Recensement de la population en 2020

Liste électorale, bureau de vote : comment vérifier votre inscription ?
• Pour savoir sur quelle liste électorale vous êtes inscrit (inscription d’office ou inscription volontaire),
• Pour vérifier que vous n’avez pas été radié,
• Pour connaître l’adresse de votre bureau de vote,
Il faut mentionner tous les prénoms sinon vous ne pourrez pas voir si vous êtes inscrit.
vous pouvez utiliser le téléservice : https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F34687

Des chiffres aujourd’hui 

C’est Utile

n de l’État au budget des communes : plus 

population sur le territoire et de son évolution permet d’ajuster l’action publique aux besoins de l
matière d’équipements collectifs (écoles, maisons de retraite, etc.), de programmes de rénovation des quartiers, de 

…

C’est simple

a des questionnaires papier qu’il viendra récupérer à un 

C’est sûr
Le recensement se déroule selon des procédures approuvées par la Commission nationale de l’informatique et des 
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Tout au long de l’année qui s’achève, de nombreux chantiers et divers 
investissements, destinés essentiellement à l’entretien des équipements et 
des infrastructures locales, se sont succédés. Beaucoup sont certainement 
passés inaperçus pour le plus grand nombre de nos concitoyens, mais 
ils ont souvent nécessité beaucoup d’énergie pour en permettre leur 
programmation et la synchronisation des intervenants extérieurs.

Mais s’il est un investissement qui n’est passé inaperçu pour personne 
c’est bien la mise en place en octobre, de Feux Tricolores « Recompense » :
La sécurité de la circulation sur la RD 604 est un sujet qui revient en 
permanence. Les options sont toutefois très limitées car la municipalité 
n’est pas seule à pouvoir décider : l’aval de l’UTT (Unité Technique Territoriale) dépendante du Conseil 
Départemental est toujours indispensable. Quelles que soient les solutions retenues, nous savons qu’il y 
aura toujours des mécontents, réfractaires et des automobilistes indisciplinés.

Suite au déplacement de l’arrêt de bus sur la Place de la Mairie, la compagnie 
gestionnaire des bus a souhaité être prioritaire pour sortir de la Rue de l’Eglise.

Nous avons donc profité de cette opportunité pour repenser la gestion des flux 
à ce carrefour, en y installant des feux tricolores fonctionnant sur le principe dit 
de la « récompense ». Il y a toujours priorité aux voitures sortant de la Rue de 
l’Eglise.

Ce même principe a été étendu au carrefour avec la Route de Bonne-Fontaine.
Bien des automobilistes pensent être dans leur bon droit alors qu’ils sont tout 
de même arrêtés au rouge, cela provient du fait qu’ils restent dépendants du 
comportement des voitures qui les précèdent, les suivent, ou viennent d’en face.

L’installation d’un tel système, sur une route à forte circulation, ne peut se faire sans une période de réglages 
et d’ajustements, spécifiques à chaque installation. Les systèmes électroniques de cet équipement sont très 
sensibles : il faudra sans doute faire intervenir régulièrement la société gestionnaire si l’on constate des 
dysfonctionnements. Nous essayons de trouver le bon compromis dans l’intérêt de la sécurité, de la baisse 
de la vitesse, et du maintien de la fluidité du trafic.
Le prix de cette installation est de 54.176,88 € TTC. Nous bénéficions de subventions du département à 
hauteur de 3.510 € et de la DETR pour 22.573,70 €. 

Les Travaux à travers le village...

PLACETTE RUE DU CHATEAU :
A l’arrière de l’église, une petite place triangulaire, 
jadis arborée, était en piteux état, envahie de souches 
et mauvaises herbes. Du fait de la forte pente, il était 
difficile d’y concevoir un aménagement nécessitant 
un entretien régulier. Nous avons réaménagé les lieux, 
en maintenant les accès piétons et en artificialisant 
le centre avec du béton désactivé (béton lavé, avec 
cailloux apparents).
L’équipement sera complété par 2 ou 3 points de 
petites plantations et la pose d’un banc. Coût de 
8.568,84€ TTC avec subvention de 1.700 €.
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Les Travaux à travers le village...
MISE EN VENTE DE TERRAINS :
Depuis cet été, la commune a mis en vente les 6 
terrains constructibles de la Rue du Roth, qui avaient 
été projetés il y a bien des années déjà. Le prix de 
l’are est de 7.000€, se décomposant en 5.723€ pour 
l’achat auxquels il faut rajouter 1.277€ de PVR.
L’engouement pour ces terrains n’est pas le même 
que pour ceux du lotissement en raison de la 
proximité de la RD. Mais nous restons confiants. 
L’entrée Est du village sera métamorphosée lorsque 
des nouvelles constructions assureront la continuité 
de la zone déjà urbanisée et le trafic devrait alors 
ralentir dès le premier immeuble.

ARRIVEE DE LA FIBRE :
Concernant le raccordement à la fibre, nous avons peu d’informations très récentes car le chantier a été 
retardé. L’entreprise chargée des travaux est confrontée à des problèmes de recrutement de personnels 
qualifiés. Notre village devrait toutefois être raccordé d’ici la fin du 1er semestre 2020. 
A l’intérieur du village, les câbles seront aériens (à l’identique des lignes téléphoniques actuelles). Dans le 
lotissement, la Rue Roth et la Route de Bonne-Fontaine les câbles seront souterrains, en utilisant des gaines 
enterrées déjà prévues à cet effet. La jonction entre Phalsbourg et Danne et Quatre Vents sera effectuée en 
souterrain dans une gaine pour laquelle il faudra effectuer un creusement préalable.

REFECTION AVALOIRS ET TROTTOIRS : 
Certains avaloirs d’eau et 
des portions de trottoirs ont 
nécessité une rénovation 
suite à leur écrasement par 
des poids lourds. Ces travaux 
ont concerné principalement 
la Grand ’Rue et la Rue du 
Château. Le coût est de 
16.015,22€ TTC subventionné 
à hauteur de 1.832,92€ par le 
Département.

AUTRES TRAVAUX ET ACHATS : 
• Des armoires ont été achetées pour l’école élémentaire du bas : 443,30€ TTC.
• Du mobilier supplémentaire a été acquis pour équiper le périscolaire : 1.398,48€.
• Une réparation s’est imposée sur la minuterie de la sonnerie civile à l’église : 1.250,40€.
• Réfection de la peinture du bois à l’entrée de l’Espace Culturel, par l’ouvrier saisonnier : 198,64€.
• Remplacement du mât au terrain de football : 1.269,60€.
• Acquisition d’un petit bout de terrain Météo-France : 450,00€.
• Financement des travaux de reconstruction de la passerelle à l’entrée de la forêt, en venant de la Rue 
du Château. Les travaux ont été réalisés 
par des membres du Club Vosgien aidés 
de membres bénévoles de la commune : 
1.524,94€.
• Mise en peinture des passage pour 
piétons et mise en place d’un panneau 
signalétique qui indique le feu tricolore 
pour un montant de 4 962,00 € TTC, 
subventionné à hauteur de 1 160,00 € par 
le Département.
• Nous avons fait appel à un bureau 
d’études afin de réaliser les études et les 
négociations préalables au renouvellement 
de la délégation de service de l’eau potable.
Ce contrat venait à échéance contractuelle et nécessitait de réviser les clauses du marché précédent afin de 
l’actualiser aux besoins actuels. Le coût en a été de 7.020,00€.
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Les Finances de la Commune 
(Les chiffres sont arrêtés à la date du 31 octobre et estimés du 1er novembre au 31 décembre)

Le Fonctionnement
Recettes de fonctionnementDépenses de fonctionnement

La section de fonctionnement regroupe l’ensemble des dépenses et des recettes nécessaires au 
fonctionnement courant et récurrent des services communaux.
Les dépenses de fonctionnement sont constituées par l’entretien et la consommation des bâtiments 
communaux, les achats de matières premières et de fournitures, les prestations de services effectuées, 
le fonctionnement de l’école, l’éclairage des rues, les subventions versées aux associations et autres, les 

salaires du personnel municipal, les 
indemnités versées aux élus. Depuis 
septembre 2017, la mise en place du 
périscolaire augmente les charges 
du personnel, en 2019, les charges 
sont également augmentées par 
l’embauche d’un ouvrier saisonnier 
durant une période de 3 mois 
consécutive (de juillet à septembre).

Bilan de l’année 2019 pour le périscolaire : 

Dépenses de fonctionnement :   45 107,00 €

Recettes de fonctionnement (paiement des parents + CAF) : - 30 013,41 €

Coût de fonctionnement pour l’année scolaire :   15 093,59 €

Perte loyer logement au-dessus école : + 6 600,00 €  + 6 600,00 €

Dépenses investissement année 2019 :  + 1 398,48 €

Déficit année 2019 :   23 092,07 €

Au premier rang des recettes figurent les impôts locaux et les autres recettes 
proviennent principalement de l’Etat, des loyers et fermages.
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Les Finances de la Commune

L’Investissement
Recettes d’investissementDépenses d’investissement

La commune n’a plus d’emprunt depuis juillet 2016.

Les gros travaux d’investissement de la commune au courant de l’année 2019 sont les suivants :
- La mise en place de feux récompenses sur la RD 604
- L’aménagement d’une placette derrière l’église
- L’achat de mobilier supplémentaire pour le périscolaire, et d’armoires pour l’école élémentaire du bas, 
- Les travaux de mise à niveau des avaloirs, trottoirs dans la Grand’Rue
- La reconstruction de la passerelle dans la forêt 

Vous trouverez les détails à la page des travaux réalisés dans la commune en 2019.

Les recettes sont constituées de la subvention perçue pour la mise en place des feux récompense, la récupération 
de la TVA sur les travaux de l’année 2018, la taxe d’aménagement et le virement de la section de fonctionnement. 
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Ouverture d’un Point relais lecture
Après Phalsbourg, Arzviller, Vescheim, Henridorff, Dabo et Haselbourg 
c’est notre commune qui a ouvert un point relais lecture le 7 octobre 
dernier. 

Le Maire Monsieur Jean-Luc JACOB dans son allocution a souligné la 
complémentarité de ce local avec la bibliothèque scolaire de l’école 
primaire : «Il nous a paru nécessaire de faire en sorte que tous nos 
concitoyens aient un égal accès aux livres et à la culture». Monsieur 
Dany Kocher, Président de la Communauté des Communes du Pays de 
PHALSBOURG a fait l’éloge de l’apprentissage par le livre «plus efficace 
que par les écrans» et, joignant le geste à la parole, a déposé un ouvrage 
de Guillaume MUSSO dans le nouveau point de lecture. Ce choix n’était pas 
anodin car l’auteur à succès fut enseignant au lycée Erckmann-Chatrian à Phalsbourg de 1999 à 2003. Ce 
nouvel espace de lecture offre maintenant un vrai service de proximité grâce aux permanences assurées par 
Madame Cathy Valentin qui gère bénévolement ce point relais. Elle est à votre disposition et vous accueillera 
chaque 1er lundi du mois de 17 h 00 à 19 h 00. L’entrée se fera par la porte de la Mairie ou par la porte de 
secours située à côté de l’entrée de la mairie en cas d’absence de la secrétaire.

Si vous aimez lire mais que votre santé ne vous permet pas de vous déplacer, Madame VALENTIN peut vous 
porter des livres à domicile. Si vous souhaitez que Madame VALENTIN vous porte des livres à la maison, merci 
de vous inscrire en prenant contact avec la Mairie au 03 87 24 10 37. 

Un catalogue en ligne est également ouvert sur le site mediatheque.paysdephalsbourg.fr où 40 000 livres 
sont mis à la disposition des 18 000 habitants de la Communauté des Communes du Pays de PHALSBOURG.

La Municipalité remercie Madame Cathy VALENTIN pour son investissement en tant que bénévole.
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Participation citoyenne : nos référents
En mai 2019, je vous ai informé que notre commune avait délibéré pour la mise en place du dispositif 
«participation citoyenne». Le protocole a été signé le 18 septembre 2019 par Monsieur le Sous-Préfet de 
SARREBOURG, Monsieur le Capitaine Commandant la Gendarmerie Départementale de SARREBOURG et 
moi-même.

Quatre référents se sont portés volontaires et ont signé un engagement à : 

• relever tout fait anormal sur la voie publique dans son quartier (ex : présence inhabituelle et/ou persistante 
de véhicules extérieurs),

• surveiller, avec son accord, le bien d’un voisin absent pour une période donnée,

• diffuser des conseils préventifs pour lutter contre la délinquance d’appropriation et les dégradations,

• être à l’écoute des victimes (cambriolages, vols, etc.), et des personnes vulnérables (âgées ou isolées) de 
son voisinage.

Il est rappelé que, quelle que soit la situation à laquelle il peut être confronté, le référent se doit d’agir de 
manière citoyenne. Son action se substitue aucunement à celle de la Gendarmerie ni de la Police Municipale 
et sa fonction ne lui donne aucune prérogative de police. 

J’ai l’honneur de vous présenter les 4 référents de notre commune, à savoir :

Je remercie les 4 référents volontaires d’avoir accepté cette mission afin de sécuriser les habitants de notre 
commune. Une signalétique va être mise en place prochainement aux entrées du village afin d’informer 
le public qu’il pénètre dans un espace où les habitants sont particulièrement attentifs et signalent toute 

situation qu’ils jugent anormale. 

Jean-Luc JACOB, Maire.

M. Alain VALENTINM. Patrice BIEBER M. Fabrice SANTIAGO M. Benoît THIRY

Brioche de l’Amitié

Cette année au mois d’octobre, la vente des Brioches de l’Amitié au profit de l’APEI 
de Sarrebourg a rapporté la somme de 793,68 €. Monsieur le Maire remercie les 
membres du Conseil Municipal qui ont procédé à cette vente.
Un grand merci aux généreux donateurs. 
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L’année 2019 a été riche en changements pour notre salle culturelle.
La principale évolution a été la dissolution du comité de gestion après huit années de 
gouvernance et la reprise des activités de maintenance et de location par deux adjoints.
Depuis 2017, les locataires sont facturés en toute transparence par la Commune selon les 
grilles tarifaires votées en Conseil Municipal. La trésorerie fait parvenir un avis des sommes 
à payer au locataire qui doit régler cette somme au Trésor Public de PHALSBOURG.
Une autre innovation a été la mise en ligne de la salle sur le site internet de la commune. 
Toutes les personnes intéressées par une location peuvent à tous moments consulter les 
tarifs, la disponibilité de la salle grâce au calendrier de location mis à jour en temps réel, 
effectuer une demande de réservation par mail ou prendre contact par téléphone avec 
le gestionnaire. La conséquence de cette mutation numérique a suscité un surcroit de 
demande de renseignements et une fréquentation en hausse de notre salle.

Pour finir la personne employée pour le nettoyage par le comité de gestion 
a été remplacée par Mme Hatice GULER Agent communal.
Fort de tous ces changements, voilà notre salle culturelle engagée vers 
l’avenir.
Lien internet :
http://www.danneetquatrevents.fr/fr/salle-municipale/2261/espace-
culturel-porte-moselle
Tél. portable : 07 82 27 31 84

Journée citoyenne 2019

Depuis plusieurs années maintenant, une ½ journée de travail a lieu avec les 
bénévoles du village.

Une trentaine de participants ont rejoint les différentes équipes pour des 
travaux de nettoyage, jardinage, maçonnerie, réfection d’un escalier dans le 
bassin de rétention, etc … Beaucoup de déchets en tout genre, ont été récoltés 
aux abords des routes et chemins de la localité. Nous sensibilisons chacun au 
respect de l’environnement afin de préserver notre village et ses alentours. 

Après une matinée de labeur, et les efforts de chacune et chacun, un barbecue a été offert par la municipalité 
à l’espace culturel de la commune. La bonne ambiance était au rendez-vous.
Un grand merci à tous pour votre aide qui a permis de renforcer les travaux de l’ouvrier communal.

Espace Culturel Porte de Moselle
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Lundi 11 novembre 2019, notre maire Jean-Luc Jacob a 
présidé la cérémonie de commémoration du 101ème 
anniversaire de l’armistice de la première guerre 
mondiale. Dans un brouillard, une température de 
4 degrés Celsius, le maire fait un résumé de cette 
guerre. Il a cité nos morts pour la France en 2019 :
Le 10 mai, 2 militaires Cédric de Pierrepont et Alain 
Bertoncello morts pour la France au Burkina Faso.
Le 2 avril, Marc Laycuras médecin militaire mort pour 
la France au Mali.
En février 2018, Erwan Potier grièvement blessé 
pour la France au sud-Liban puis a succombé à ses 
blessures le 21 mai 2019.
Le 2 novembre, Roman Pointeau militaire mort pour 
la France au Mali.
Le capitaine des pompiers de Phalsbourg Stéphane 
Scheffler dirige la prise d’armes des pompiers de 
Danne et Quatre Vents avec le chef de centre sergent-
chef Thierry Holtzmann, l’adjoint sergent Barthélémy 
Mehlinger, le président de l’Amicale caporal-chef 
Philippe Bregler, Béatrice Bregler, William Bregler, 
Anaïs Merklé, André Muhl et Sophie Holtzmann. 
Notre facteur Arnaud Zaltsman avec toutes ses 
décorations militaires était aussi présent près du 
monument aux morts.
Les élèves de Madame Cécile Litscher, directrice de 
notre école primaire, ont conté un poème de Jacques 
Prévert « Familiale » et deux poèmes de Guillaume 
Apollinaire « Bleuet » et « l’Avenir ».
Après la mise en place de la gerbe par Jean-Luc Jacob 
et Gérard Scheffler capitaine honoraire des pompiers 
de notre village, mise au pied du monument aux 
morts suivi d’une minute de silence, les élèves ont 
chanté la Marseillaise et l’Ode à la joie.
Une centaine d’habitants du village ont participé à 
cette commémoration et sont allés partager un vin 
d’honneur à la salle des fêtes.

Cérémonie commémorative du 11 novembre
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La Municipalité honore ses doyens
Le père franciscain Joseph DELHEYLLE est le doyen de DANNE ET QUATRE VENTS. 
Il a vu le jour le 7 mai 1931 à Samrée « dans les Ardennes belges ». Il est arrivé 
au sanctuaire des Franciscains de Notre-Dame de Bonne Fontaine en 2012. 
C’est ici qu’il coule des journées paisibles rythmées par la lecture, les prières 
et la méditation en compagnie des pères Olivier et Joël ainsi que de l’ancien 
archevêque de Strasbourg, Monseigneur GRALLET, qui a rejoint la communauté 
en 2017.

Le père Joseph a d’abord passé 42 années en République démocratique du 
Congo, ex-Congo belge, avant de rejoindre en 2000 la communauté de Bertrix, 
en Belgique. Lorsque celle-ci a fermé ses portes en 2012, le choix du père Joseph 
s’est porté sur Bonne Fontaine, où il réside maintenant depuis sept ans. Une délégation municipale composée 
du maire Jean-Luc JACOB et de l’adjoint Jacky QUIRIN est venue lui remettre au nom de la commune, un panier 
garni à l’occasion de son 88ème anniversaire.

Comme chaque année, une délégation du conseil municipal s’est rendue chez 
la doyenne du village Madame Madeleine SCHNEIDER afin de lui offrir quelques 
douceurs. Madeleine a soufflé ses 97 bougies, elle est née le 10 juin 1922 dans 
notre village. Mariée le 2 avril 1956 avec André SCHNEIDER, Jean-Marie et 
Christiane sont ses enfants et elle a la joie et le bonheur de compter 5 petits-
enfants : Aline, Mickael, Lionel, Aurore et Lizzie, ainsi que 3 arrières petites filles 
Eva, Roxane et Sélène.

Madeleine n’a pas quitté DANNE ET QUATRE VENTS, elle y vit paisiblement depuis 
sa naissance. Elle est appréciée de tous car elle est discrète et gentille. Elle est 
toujours coquette et adore les visites, son plus grand bonheur est d’accueillir 
toute sa famille en leur confectionnant de bons petits plats. 

Les Aînés à la table de la Municipalité
C’est dans une salle des fêtes décorée aux couleurs chatoyantes du printemps, que la municipalité et « 
TOUGUEZEUR » ont accueilli les Aînés le 31 mars 2019.

Outre les habitués qui apprécient la convivialité du moment, d’autres « nouveaux » séniors sont venus partager 
ce repas. Un repas particulièrement chaleureux, un temps de pause pour se rencontrer, échanger et partager 
un moment festif. Nos anciens constituent une grande richesse et sont le symbole de la mémoire collective, de 
la transmission, d’un savoir, d’une expérience et ils méritent toute notre attention.

Tous nos remerciements à Madame Nancy WARY et à toutes les personnes de son association qui ont animé 
l’après-midi.  A l’année Prochaine le 17 mai 2020.
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Après plusieurs années de présidence de M PATTE 
Jean-Pierre qui a assumé cette tâche avec dévouement 
et compétence, le club de l’amitié s’est choisi une 
nouvelle présidente, Mme JULLIENNE Christine.

Je tiens à remercier les membres de l’ancien comité 
qui sont restés fidèles au club « Camille la Vice-
Présidente, Paul le trésorier, Bernard le secrétaire, 
ainsi que Denise et Gilbert les assesseurs ».

A cette équipe s’est adjoint M GESCHWIND Roland, 
ancien maire, afin d’assurer la pérennité de cette 
association au sein du village.

Durant l’année écoulée les manifestations prévues ont 
été maintenues comme initialement programmées.

Nous nous sommes retrouvés tous les 2émes jeudi du 
mois à l’espace culturel « Porte de Moselle » pour un 
déjeuner en commun préparé par un traiteur de la région.

Le repas cochonnaille s’est déroulé dans un restaurant à la HOUBE ainsi que le repas de Noël au restaurant 
de Notre Dame de BONNE FONTAINE.

Actuellement le club compte une quarantaine de membres dont quelques personnes de notre ville voisine.

En consultant le fichier communal des habitants de notre 
village je constate qu’un grand nombre de jeunes retraités 
et non retraités pourraient nous rejoindre, afin d’assurer 
la survie du club de l’amitié.

En tant que présidente et avec l’appui de mon comité 
je m’engage à apporter une nouvelle dynamique à cette 
association si chère aux habitants de DANNE ET QUATRE 
VENTS.

Venez nombreux à l’Assemblée Générale qui aura lieu 
le 09 janvier 2020 à 10 h 45 à l’espace culturel Porte de 
Moselle. Toutes les personnes seront les bienvenues.

La Présidente

Programme previsionnel pour 2020
- Le 09 janvier  : Assemblée Générale à 10h45 suivi du repas mensuel « Porte Moselle » 

- Le 13 février : Prévision cochonaille ou pot au feu ext.   

- Le 12 mars : Repas mensuel « Porte de Moselle »

- Le 09 avril : Repas mensuel « Porte de Moselle »

- Le 14 mai : Prévision asperge extérieur

- Le  11 juin : Repas mensuel « Porte de Moselle »

- Début juillet prévision d’une sortie non définie à ce jour

- Le 10 septembre :  Repas mensuel « Porte de Moselle »

- Le 08 octobre : Repas mensuel « Porte de Moselle »

- Le 12 novembre : Repas mensuel « porte de Moselle »

- Le 17 décembre : Repas Noël « BONNE FONTAINE »

Le Club de l’Amitié

Club Amitie, comité : JULLIENNE Christine - SCHEFFLER 
Paul - GESCHWIND Camille - GESCHWIND Roland - 

KULAWICK Bernard - KILLOFFER Gilbert - manque sur la 
photo NUSS Denise.

Pour information :
Le 2e jeudi de chaque mois est un moment 
de rencontre entre membres. 

Ces journées se composent d’un repas 
suivi de jeux et tous les trimestres nous 
fêtons les anniversaires

La carte de membre est de 5 € pour 
l’année 2020.
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Les Sapeurs-Pompiers
Bonjour à tous,

Encore une année de plus. Cette année, nous avons effectué 8h de formation de 
maintien des acquis en secourisme et 8h de formation en incendies. Nous avons 
également fait 4h de formation en secours routier, et comme tous les ans, l’épreuve 
sportive et la visite médicale.

Pour la première fois cette année, une nouvelle manœuvre 
de 4h a eu lieu pour les feux en espace naturel, que nous 
avons effectué dans la forêt de Danne et Quatre Vents, 
en cohésion avec les pompiers de Lixheim, Schalbach et 
Brouviller.
Le 25 juin, une manœuvre avec l’école primaire et 
maternelle a été organisée pour familiariser les enfants 
avec une évacuation de l’école en cas d’incendie.
Le scénario était le suivant : l’ouvrier communal est 
intervenu sur la chaudière pour un dysfonctionnement, 
le sous-sol étant enfumé, l’ouvrier communal a fait un 
malaise. L’école a été partiellement enfumée. Après la 
sonnerie de l’alarme incendie, la directrice et les maîtresses 
ont évacué les élèves pour se rendre au city qui est le point 
de rassemblement.

Notre intervention consistait à chercher l’ouvrier communal avec l’équipement approprié, à établir les lances, 
les mettre sous eau. Nous avons fait venir l’ambulance de Phalsbourg pour prendre en charge l’ouvrier 
communal. Dans notre manœuvre, nous avons également simulé une évacuation de pompiers restés bloqués 
au 2e étage de l’école par les fumées, grâce à l’échelle de Phalsbourg.

Nous avons également fait 5 ateliers avec les enfants : 
- le 1er : gestes de premier secours dont la position latérale de sécurité, 
- le 2e : appeler les secours et donner les bonnes informations, 
- le 3e : présentation du VSAV,(Véhicule de Secours et  d’Assistance aux Victimes)
- le 4e : présentation de notre véhicule incendie 
- le 5e : utilisation d’une lance à eau.

Quelques événements marquants pour cette année :

- La naissance d’Arthur le 20 janvier de Mull André 
et Blaise Anne,
- La naissance de Léana et Maéline le 16 juin de 
Bregler William et Marie,
- Le mariage de Melhinger Barthélémy et 
Cassandra le 27 juillet.
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Les Sapeurs-Pompiers

Quelques dates à retenir pour l’année prochaine :
- Le 18 Janvier : Brûle Sapin
- Le 13 Juin : Vide Grenier
- Le 10 Octobre : soirée Hareng

Un petit mot pour vous rappeler que nous sommes toujours à la recherche de nouvelles recrues sur notre 
commune : si vous avez entre 16 et 55 ans et que vous êtes intéressés par la vocation de sapeurs-pompiers, 
n’hésitez pas à prendre contact avec moi pour connaître les démarches à effectuer.

L’ensemble des pompiers vous présente leurs meilleurs vœux pour la nouvelle année. Et vous remercie pour 
votre présence lors des manifestations et pour votre accueil lors de la vente des calendriers.

Thierry HOLTZMANN,
Chef de Centre.
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GIESSNER Jean-Claude NUSS Fabien

Maisons fleuries

Les maisons sélectionnées en 2019, et qui n’ont pas été primées en 2017, se sont vues 
décerner par le jury, le prix des façades fleuries. Les lauréats sont les suivants :

JULLIENNE Michel

GESCHWIND Camille

HOLTZMANN Thierry

HAMANN Camille

Page18



PFEIFFER Astride

SIEBENALER Philippe

MADELAINE Léopold

GEHRINGER Patrick

Maisons fleuries

Les prix seront remis lors des traditionnels vœux du Maire le 10 janvier 2020.

Bravo aux lauréats.

Un prix d’encouragement a été décerné par le jury à :
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La Vie de l’école 
60 élèves sont inscrits pour cette année scolaire :
- 24 élèves dans la classe maternelle de Mme KOCHER Catherine, assistée de Mme PFEIFFER Isabelle, ATSEM

- 13 élèves dans la classe de CP/CE1 de Mme LEQUIEN Françoise et Mme MULLER Katia (le jeudi)

- 23 élèves dans la classe de CE2/CM1/CM2 de la directrice Mme LITSCHER Cécile

Les élèves sont entrés dans un grand projet sur les «Gallo-Romains » dès le début de l’année, avec la 
découverte de cette période par l’étude des thermes, de la vie à l’époque Gallo-romaine lors de leur visite du 
parc archéologique de Bliesbruck. Quant aux élèves de maternelle, ils ont passé une belle journée à la ferme 
de Schneckenbuch pour découvrir les animaux et la fabrication du fromage. 

L’année 2019 a été ponctuée de nombreux projets : la découverte du poney au centre équestre de Réding 
pour les élèves de maternelle, le thème du Moyen Age et des châteaux forts, avec la découverte du château 
de Lichtenberg par les CP/CE1 et enfin le séjour à Verdun, sur la trace des Poilus par les plus grands, les 
CE2, CM1, CM2, au mois de mai. Ces projets ont en partie été financés par la coopérative, grâce aux actions 
menées tout au long de l’année, en partie également avec la participation des parents et enfin, avec des 
subventions exceptionnelles accordées par la commune. 

1 2

3 4
Légende des photos :
1-Bal folk à Sarrebourg CE2/CM1/CM2, février 2019
2-Cavalcade dans le village, février 2019

3-Rencontre « Petits Jeux » de la classe maternelle, février 2019, à St Jean Kourtzerode 
4 et 5-Projet artistique commun aux 3 classes de l’espace urbain «Willi 
Dorner» ( ici, classe de CP/CE1). Exposition du projet «Willi Dorner», mai 2019
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La Vie de l’école 

Légende des photos :

6 et 7-Séjour à Verdun, 2 et 3 
mai 2019, devant l’ossuaire de 
Douaumont et au cimetière 
américain

8 et 9-Séances de Poney pour les 
élèves de maternelle, mai 2019

10-Spectacle de fin d’année en juin 
2019, à l’espace culturel

8 9

5

7

10

6
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La Vie de l’école

11 12

13 14

15 16

Légende des photos :

11-Maternathlon à Sarrebourg, juin 2019

12-Musée d’art moderne de Strasbourg, maternelle, CP, CE1, juin 2019

13-Venue des Pompiers de Danne et Quatre Vents, juin 2019

14-Sortie au château de Lichtenberg, juillet 2019, CP/CE1

15 et 16-Rentrée des petites sections et rentrée en chantant pour tous ! 2 septembre 2019
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La Vie de l’école

Cette année 2020 encore, la coopérative organisera la venue du camion pizza à son profit pour mettre en 
œuvre les projets de l’école : les sorties au musée, les projets sportifs (patinage, judo…). Alors n’hésitez pas 
à participer !

Venez également admirer les beaux costumes des élèves lors de leur
cavalcade du 14 février 2020 !

Bonnes fêtes de fin d’année.

17 18

19

Légende des photos :

17-Parc archéologique de Bliesbruck, du CP au CM2, 
septembre 2019

18-Semaine Gallo-romaine, découverte du musée 
de Sarrebourg, septembre 2019, CE2, CM1, CM2, 
septembre 2019

19-Journée à la ferme pour les élèves de maternelle, 
octobre 2019.
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Le Périscolaire en plein booum
Depuis la rentrée 2017, la commune de Danne et Quatre Vents propose un service périscolaire, qui répond 
à des besoins importants et pratiques (une arrivée et un départ échelonnés) de mode de garde aux parents 
le matin avant l’école (7h20-8h30), entre midi (12h-13h30) et après la classe les après-midis (16h à 18h30).

Nous notons une forte hausse des effectifs depuis l’ouverture de l’accueil.
En 2017, 32 enfants étaient inscrits avec une moyenne de 3 enfants les matins, 9 les midis et 6 les soirs.
Cette année, 42 enfants sont inscrits avec une fréquentation beaucoup plus importante car nous comptons 
en moyenne 8 enfants les matins, 22 les midis, et 20 les soirs.

L’équipe encadrante 
Elle se compose de la directrice, Mme Morgane Freliger en place depuis le lancement, et désormais de son 
animatrice Mme Christina Gheringer (connue des enfants sur les temps scolaires) qui se forme actuellement 
au BAFA (brevet aux fonctions d’animateur) et va également suivre une formation sauveteur secouriste du 
travail avec un renouvellement tous les deux ans pour chacune.
Mme Isabelle Pfeiffer, Atsem de la maternelle intervient également sur les temps périscolaires en cas de 

besoins.

Les objectifs pédagogiques
-développer la curiosité, l’imaginaire
-favoriser l’autonomie, l’épanouissement et la socialisation
-être à l’écoute de chacun
-favoriser le respect
- travailler ensemble contre le gaspillage
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Le Périscolaire en plein booum

Les accueils
Ils ont lieu :
- le matin dans la salle de motricité de la maternelle
-entre midi dans la salle de mariage (mobilier + cuisine 
adaptée) pour les repas
-le soir dans les deux salles le temps des activités afin de 
faire de plus petits groupes

Les activités 
Un planning d’activités est en place pour les accueils, les 
enfants choisissent leurs activités ce qui leur permet de 
se sentir impliqués dans la vie du périscolaire.
Ils ont le choix entre des activités diverses et variées 
(manuelles, sportives, culturelles, à thèmes…). 

Les repas et goûters 
C’est un moment convivial qui permet les échanges entre les enfants mais 
également entre les enfants et l’équipe encadrante.
Les repas sont livrés par le restaurateur REINHARDT de Sarrebourg.
Les goûters sont préparés par le périscolaire. Des activités cuisine pour préparer 
des goûters sont mises en place.

Nous nous efforçons d’éviter les gaspillages, nous sensibilisons les enfants à ne 
rien jeter :
- Restes alimentaires pour les poules de Danne et Quatre Vents
- Restes non entamés pour les goûters (pain, gâteau, yaourt, fromages…).

Inscriptions 
Les inscriptions se font à la semaine, au mois ou à l’année via la directrice.
Un onglet périscolaire est disponible sur le site de la commune ainsi qu’une page Facebook (Périscolaire 4 
Vents) pour diffuser menus, activités et infos.

Contact 
Morgane FRELIGER au 07 67 40 27 71 ou par e-mail : peri.danne57@orange.fr
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Malgré le temps pluvieux, une soixantaine de marcheurs se sont donnés rendez-vous pour notre traditionnelle 
marche. Le traditionnel « roosbif »et bœuf bourguignon ont connu un franc succès vu le nombre de convives 
dans la salle. Merci à tous les membres et non membres soutenant notre association.
Un grand merci au groupe de jeunes filles « TOUGUEZEUR » qui nous assure un service en salle ainsi qu’une 
animation de qualité.

La Société des Arboriculteurs

Tout va très bien madame la banquise
Ces derniers mois ont vu l’émergence de manifestations diverses en faveur d’une 
prise de conscience des enjeux liés aux changements climatiques, la communauté 
scientifique, dans sa très grande majorité, continue de nous interpeller sur la nécessité 
d’un changement de nos modes de vie et de consommation. 

Notre association aussi vertueuse sur le plan environnemental ne pouvait passer à côté 
de cette thématique. Oui, vertueuse, car elle valorise l’arboriculture fruitière de variétés 
locales (donc de proximité), et ce, en utilisant des techniques respectueuses de la nature.

Nous sommes heureux d’apporter notre contribution à une vaste réflexion à laquelle personne ne peut 
échapper. Bien au-delà des conséquences sur nos jardins et nos vergers « le réchauffement » aura des 
conséquences….. Comment rester indifférent ?  Comment contester les enregistrements et les données 
météorologiques qui font état de phénomènes inquiétants et absolument « hors-normes » ?

La communauté scientifique nous indique qu’il est possible de ralentir le phénomène et de le rendre 
«acceptable» Il y a donc un espoir. Cela passe par une prise de conscience généralisée et des actes forts, 
et pas seulement par des décisions publiques, car c’est bien à vous, à moi et à chacun de nous qu’il revient 
d’agir, de cultiver son jardin, son verger pour consommer des produits de meilleure qualité. Nous y gagnerons 
une meilleure qualité de vie, et seront plus respectueux de notre bonne vieille terre et de ses fruits. Et nous 
gaspillerons moins, car on est infiniment plus respectueux des aliments que l’on produit soi-même. 

Une fois de plus, les arboriculteurs que nous sommes, faisons figure de précurseurs. Peut être justement 
parce que nous n’avons jamais perdu le contact avec la nature

Fini le gaspillage, sous toutes ses formes. Fini de s’en remettre au lendemain. Fini de dire

Tout va très bien madame la banquise ! 
Le comité
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La Société des Arboriculteurs

Dates à retenir pour 2020 :
- 29 février : Cours de taille fruitiers au verger
- 7 mars : cours de taille rosiers
- 13 septembre : Marche et repas 
- 11 décembre : Assemblée Générale le vendredi
- Sortie prévue en forêt noire : date à confirmer.

Infos :
- Nous lançons de nouveau un appel aux volontaires désirant rejoindre le comité
- Notre association maintient une activité sereine avec 110 membres
- La campagne de distillation est ouverte, la mise à disposition de l’alambic est de 
1€ de l’heure.
- La cotisation 2020 de la carte de membre reste inchangée à 10 € .

Les Arboriculteurs vous présentent leurs meilleurs vœux pour 2019.
Que la nouvelle année soit agréable à tous nos concitoyens du villages et alentours.

Petit rappel de la loi
À partir du 1er janvier 2019, seuls les produits phytopharmaceutiques d’origine 
naturelle seront disponibles pour les jardiniers amateurs.
Afin de réduire les risques liés à l’utilisation des pesticides pour le grand public, la loi 
du 6 février 2014 visant à mieux encadrer l’utilisation des produits phytosanitaires 
sur le territoire national a interdit, à partir du 1er janvier 2022, la vente aux 
particuliers ainsi que la détention et l’utilisation par ces derniers, de tous les produits 
phytopharmaceutiques, à l’exception des produits de biocontrôle, des produits à 
faible risque et des produits dont l’usage est autorisé dans le cadre de l’agriculture 
biologique. Cependant, la loi du 17 août 2015 relative à la transition énergétique 

pour la croissance verte a avancé de 3 ans l’échéance du 1er janvier 2022. C’est ainsi, qu’à 
partir du 1er janvier 2019, les produits phytopharmaceutiques « de synthèse chimique 

» seront interdits pour les utilisateurs non professionnels.
Afin d’assurer leur élimination dans des conditions sécurisées, les produits non utilisés 
et leurs emballages détenus par les utilisateurs non professionnels doivent être 
apportés dans une déchetterie ou un point de collecte temporaire assurant la collecte 

des déchets diffus spécifiques (déchets chimiques ménagers).
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L’Association Sportive
La saison 2018/2019 a été plutôt mitigée puisque l’équipe fanion termine à la 9ème 
place du classement de 3ème division groupe T matin avec 4 victoires, 4 nuls et 
10 défaites, soit 16 points. Suite à un remaniement des groupes, l’équipe a été 
maintenue en 3° division.

La saison 2019/2020 a débuté dans la continuité de la saison précédente. Dans ce 
groupe de 3° division matin composé aujourd’hui de 12 équipes, l’équipe fanion 
est dernière avec 1 point correspondant à 1 match nul et 6 défaites. Malgré ces 
résultats, le groupe reste uni et solidaire mais il est impératif que l’entraineur Olivier 
DURAND et l’ensemble des joueurs se ressaisissent pour inverser la tendance. 

Seule l’assiduité aux entrainements et la rigueur apporteront les résultats attendus !

Nous avons la chance de compter dans nos rangs encore un arbitre officiel : NUSS Fabien. 

Cette fonction souvent décriée et critiquée est indispensable pour le bon déroulement des rencontres. Si de 
nouvelles vocations n’émergent pas, il n’y aura plus d’arbitre officiel pour diriger les rencontres séniors lors 
des futures saisons ; ce qui sera très préjudiciable. Pour l’éviter, un appel est lancé ! N’hésitez pas à solliciter 
les membres du club pour plus d’information.

La grande fierté footballistique de l’Association Sportive est la section jeune. 
L’effectif augmente d’année en année et nous avons aujourd’hui 9 joueurs U7 (enfants de 5 à 7 ans) et 7 
joueurs U9 (enfants de 7 à 9 ans). La majorité vient du village mais nous avons également le plaisir d’accueillir 
des enfants de communes voisines. 

Avoir un tel effectif, si motivé, est une 
réelle chance et nous sommes toujours à 
la recherche de « nouveaux talents » pour 
renforcer le groupe et pérenniser l’avenir 
dans les différentes catégories.
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L’Association Sportive
Ces 3 filles et 13 garçons 
s’entrainent le mardi 
soir de 18h à 19h sous 
la houlette d’Hervé 
RICHERT et Daniel 
THOMAS. Ils jouent le 
samedi après-midi de 
14h à 15h pour les U7 
et de 15h à 16h pour les 
U9 lors de plateaux dans 
les différents villages du 
secteur. Nous avons accueilli plus d’une centaine d’enfants lors de notre plateau le 05 octobre. 

Nous avons eu l’opportunité d’emmener les enfants et leurs parents 
voir un match de Ligue 1 CONFORAMA  : FC METZ – MONTPELLIER. 
La pluie et le froid n’ont pas diminué l’enthousiasme de nos jeunes 
et a permis à tous de passer un très bon moment.

UN GRAND MERCI aux encadrants et surtout aux parents pour 
leur participation et leur investissement tout au long de l’année.

L’autre grande réussite de l’Association
est la section ZUMBA

Aline SCHEFFLER et Angélique GESCHWIND « mènent la danse » 
avec la coach Brigitte pour la 7° saison. Depuis le début environ 
une centaine de personnes participe à l’un des deux cours hebdomadaires qui ont lieu le mardi soir de 19h15 
à 20h15 et de 20h30 à 21h30 à l’espace culturel Porte de Moselle. 

Par le passé, quelques hommes participaient mais à ce jour l’effectif est 100% féminin. Cette discipline est 
pourtant ouverte à toutes et à tous, alors n’hésitez pas à rejoindre le groupe !!

Cette année, l’Association a investit dans l’achat de 60 STEP pour apporter plus de variété et d’originalité dans 
la pratique des adhérentes. 

Merci aux encadrantes et aux adhérentes pour leur dévouement.
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L’Association Sportive

Nos manifestations pour l’annee 2020 :

- Dimanche 2 février 2020 : Marche pédestre avec soupe aux pois
- Samedi 25 avril 2020 : Soirée Dansante Couscous
- Samedi 27 juin 2020 : Feu de la Saint-Jean

Cette réussite, que beaucoup n’imaginait pas lors du premier cours, montre 
que l’Association Sportive ne se limite pas au Football. Si vous souhaitez 
développer une activité sportive, n’hésitez pas à nous contacter. 

Pour financer les différentes pratiques sportives dans de bonnes conditions, 
il est indispensable d’organiser des manifestations ou autres opérations 
pour récolter de l’argent.

De ce fait, nous avons organisé : 

- Une marche pédestre avec soupe aux pois le 03 février qui a réuni plus de 
120 personnes sur un parcours d’environ 10 kilomètres qui nous a mené 
vers Oberhof.

- Une soirée dansante « COUSCOUS » le 27 avril rassemblant une centaine 
de personnes animée par l’orchestre « DOMINO’S »

- Le traditionnel feu de la St Jean le 29 juin construit par Franck, Martial et Denis. Plus de 500 personnes sont 
venues admirer « l’emblème du village ».

N’importe quelle association a besoin d’un comité pour fonctionner. 
Ces femmes et ces hommes sont indispensables pour maintenir 
l’association debout. Notre comité est composé de :

GESCHWIND Vincent (Président) – NUSS Fabien (Secrétaire) – THOMAS 
Daniel (Trésorier) – GESCHWIND Sabine – NUSS Marine – BIEBER Franck 
– GESCHWIND Martial – MADELAINE Arsène – MONETTE Jonathan – 
NUSS Grégory – RICHERT Hervé – TORNOW Camille. 

Tous les évènements et les activités ci-dessus n’auraient pas pu être 
réalisés sans les bénévoles.

Les bénévoles offrent gratuitement leur temps, leur énergie et tous les 
frais que cela implique. Ils ne sont pas rémunérés car ils n’ont pas de 
prix !!

Ils méritent le respect, la reconnaissance et nos remerciements. UN 
GRAND MERCI A EUX et à la commune pour son soutien.

Meilleurs Vœux pour 2020.

Le comité.
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La Chorale St Etienne - Chantadanne
Pour débuter ce compte rendu d’activité de notre chorale, je souhaite remercier Michel Dreys pour son 
investissement en tant que choriste et pour sa brillante analyse de l’activité du groupe pour nourrir le bulletin 
municipal. Michel nous a également instruits sur la répartition de notre chœur en pupitres (soprane, alto, 
ténor, basse). Son départ, à la rentrée de septembre, m’a contraint à prendre la relève plus vite que je ne 
l’escomptais.

Cette année ma présentation portera, particulièrement, sur le calendrier des manifestations auxquelles le   
CHŒUR CHANTADANNE a participé. 

Le dimanche 10 février 
2019 en fin d’après-midi, 
à l’église de Danne et 
Quatre Vents le groupe 
SAX-UNION, composé de 
5 saxophonistes, nous a 
présenté un répertoire 
varié allant du classique 
au jazz en passant par 
le rock et les musiques 
de film. Ils ont séduit 
un public venu assez 
nombreux malgré les 
mauvaises conditions 
climatiques.

Le samedi 29 mars 2019, nous avons participé au concert de la Conférence St Vincent de Paul en l’église 
catholique de Sarrebourg, avec 4 autres chorales. Cette église offre une très bonne acoustique qui rehausse 
bien la qualité des chants.

Le samedi 25 mai 2019 : Nous avons été associés à un événement peu habituel, la célébration du 50ème 
anniversaire du plan incliné. 
Notre intervention s’est passée à 
l’extérieur et un public de touristes 
et visiteurs n’a pas hésité à s’attarder 
durant de longs moments, séduit par 
notre répertoire. Le temps libre de la 
soirée a été mis à profit pour profiter 
davantage de la journée, en nous 
retrouvant autour d’un repas convivial 
au Restaurant des Brasseurs.

Le vendredi 21 juin 2019 : Comme par 
le passé, nous avons pris part à la Fête 
de la Musique à Saverne au Cloître 
des Récollets. Cet endroit, certes un 
peu en retrait des animations de la Grand Rue, se prête particulièrement bien au chant choral et une autre 
chorale nous y précède à chaque fois.
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La Chorale St Etienne - Chantadanne

Les vendredi 25, samedi 26 et 
dimanche 27 octobre : 21 choristes 
de Chantadanne ont contribué au 
succès du grand show des 2000 
choristes au Galaxie d’Amnéville 
sous la direction de Jacky Locks 
et Florian Martinet.  
Ils ont accompagné Catherine 
Lara, Mickael Gregorio, Amir et 
Florent Mothe.
La manifestation a lieu depuis 
2009 et s’est répétée tous les 
2 ans depuis. Cette année a été 
célébré le dixième anniversaire 
de ce magnifique spectacle.

Le samedi 23 novembre : Chantadanne était en concert à Sarre-Union, à l’invitation de SAX-UNION. Mais je 
ne peux encore relater cette sortie en détails car elle n’a pas encore eu lieu à l’heure où j’écris ces lignes. 

Le CHŒUR RELIGIEUX s’est retrouvé lors d’un repas au Restaurant Notre Dame de Bonne-Fontaine avec la 
participation de l’Archiprêtre Pierre Luong et le curé Patrick Frey.
Pour ce chœur, le rythme des répétitions est de l’ordre de 1 à 2 par mois toujours sous la direction de 
Jacqueline Braun qui regrette de voir le nombre de choristes se réduire année après année. Nous la remercions 
chaleureusement pour sa persévérance malgré ce contexte démotivant. 
Récemment, fin septembre, nous avons perdu notre fidèle et fiable ténor, Jean-Paul Kolopp, nous essaierons 
d’être un réconfort pour Geneviève son épouse laquelle chante au pupitre des altos. 

Le chœur Chantadanne répète une fois par semaine, le mardi. Il est dirigé alternativement par Bernadette 
Scheffler et Pierre Leman à qui nous adressons tous nos remerciements pour le temps qu’ils nous consacrent. 
Pour ce groupe nous recrutons également, hommes et femmes, mais principalement des hommes pour 
renflouer les pupitres ténors et basses.

Activités 2020
Au programme des activités 2020 ne figurent à ce jour que deux interventions : la participation à la Fête de 
la Musique, soit à Sarrebourg, soit à Saverne. Et l’organisation du « Concert Chœur à Chœur », en l’Espace 
Culturel de la localité, le dimanche 15 Novembre 2020, avec comme invitée la Chorale des Sitelles de Lorquin. 
Mais d’autres manifestations viendront certainement se greffer en cours de saison. L’organisation d’un 
nouveau Week-End Chantant à Phalsbourg en 2020 ou 2021 n’est pas exclue, mais le projet n’est pas encore 
suffisamment avancé à ce jour.

Pour finir, je tiens absolument à rendre hommage et remercier notre pianiste Hubert Ramm qui nous 
accompagne habituellement. Un remerciement particulier à la pianiste, Christiane Batzenschlager, qui 
accepte sans condition, de remplacer Hubert lorsqu’il n’est pas disponible.
Et enfin, le mot de la fin est pour Jean-Marie Feidt notre organiste, que je remercie pour sa participation à 
l’ensemble de nos moments de joie et de peine et ceci bien au-delà de notre village.

Jean-Marie Schneider
Président
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Encore une année de passée ! Depuis quelques temps, chaque année qui passe nous donne un nouveau 
retraité. En 2019 c’est Sébastien Jacob, le frère de notre président qui raccroche son tablier pour goûter en 
2020 une retraite méritée. Une vie entière pratiquement donnée à un seul et unique employeur, c’est rare 
de nos jours pour être souligné. Membre du club depuis sa création, il faut croire que la fidélité fait partie de 
ses gènes. 

Sortie « marche »
Bonne nouvelle, il pourra faire partie de cette 
nouvelle activité du club. L’un des membres 
du SLC a, pendant une sortie d’entrainement 
laborieuse, c’est-à-dire une sortie dure au point 
de marcher souvent, eu une idée. L’idée était 
de consacrer une sortie mensuelle à une balade 
bucolique. C’était topé ! Depuis le début de 
l’année, le premier jeudi du mois, rendez-vous 
est pris pour une sortie « marche ». A tour de 
rôle chaque participant organise une balade. 
C’est vraiment une balade et les conjoints sont 
évidemment invités. Ce sont donc des sorties de 
10 à 15 km maximum, avec des dénivelés réduits 
qui nous emmènent sur les chemins de Moselle ou d’Alsace.

Pendant ces balades le rythme est donné par les conversations. Si celles-ci sont intenses, ça s’arrête, ça 
discute, et ça redémarre… En général la balade s’arrête aux environs de midi. C’est la météo qui décide du 
repas. Par beau temps, c’est pique-nique, par temps pluvieux, un petit plat du jour dans un resto local. Et 
c’est évidemment ouvert à tout le monde. 

Courses des Lavoirs
Le SLC a aussi, pour la neuvième fois, organisé 
ses « Courses des Lavoirs » fin mai. Nous pouvons 
encore parler de réussite. La météo a joué le jeu 
et les coureurs étaient nombreux au rendez-vous.

Pour le 7,2km, il y avait 117 classés avec la victoire 
de Maxime Rauner en 25’58’’ . Notre coureur 
local Antoine Kieffer termine en 26’58’’ devant 
Maxime Huck en 27’12’’. La première féminine 
Salomé Saling termine en 31’28’’.

Pour le 18km, il y avait 174 classés et c’est Samir 
Baala qui se classe premier en 1h12’46’’, suivi de 
Fabrice Westenhoeffer en 1h16’02’’ et Marcel 
Lemine en 1h16’14’’.

La première Féminine, Hélène Foessler termine 
en 1h33’47’’.

Sport Loisirs Club - SLC
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Comme pour beaucoup de courses organisées depuis quelques 
années, il est aussi à noter une régression du nombre de coureurs 
inscrits aux courses des Lavoirs. Nous avions 386 classés en 2018 
contre 291 cette année. On peut souligner un point, toutes les 
nouvelles courses qui apparaissent sur les calendriers drainent 
une grosse affluence dès la première organisation, à l’image 
de celle organisée à Dossenheim sur Zinsel. Peut-on parler de 
lassitude pour les ‘’ courses habituelles’’?

Nous ne remercierons jamais assez les bénévoles qui nous aident 
fidèlement. Si tout se déroule aussi bien, c’est aussi grâce à eux. 
Merci beaucoup.

La « 10ème » est déjà dans les tuyaux pour le mois de mai 2020. 
Les premières réunions ne devraient pas tarder et nous ne 
manquerons pas de solliciter encore nos fameux bénévoles.

Le SLC étant avant tout un club de course à pied, nombreuses sont les sorties d’entrainements que nous 
faisons plusieurs fois par semaine en groupe plus ou moins important en fonction des impératifs de chacun.

Les plus courageux, ou les plus têtus c’est selon, participent encore à des courses çà et là. Cela reste des 
courses locales, des 10kms ou petites courses natures. La première de ces courses était encore la montée 
du Donnersberg que Jean-Luc ne raterait pour rien au monde. Pour d’autres c’était à Dannelbourg, Langatte, 
Dettwiller, Ernolsheim/Bruche ou encore les courses du Daubenschlag organisées à Dossenheim sur Zinsel 
la première fois. Le tracé de cette compétition nous rappelle un peu le mini-trail du Daubenschlag que nous 
avions organisé il y a quelques années.

Mais les longues distances ne sont plus trop prisées par la plupart des coureurs du club. Nous nous devons 
néanmoins de représenter notre club à des courses locales comme d’autres clubs le font lorsque nous 
organisons les nôtres.

Sport Loisirs Club - SLC
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Une partie des membres du club a également participé à la marche organisée par le football club de Danne, à 
la remise en état de la hutte de Fouquet au bas de Bonne Fontaine avec le club vosgien. Ce sont toujours des 
moments sympathiques. D’autres participent régulièrement à certaines marches populaires organisées dans 
les environs. Elles se font alors en trottinant. La distribution des tracts pour la course des lavoirs est aussi un 
prétexte pour s’inscrire à ces courses.

Un nouveau sentier de randonnée
La commune a sollicité le club vosgien de Lutzelbourg pour la remise en état de la passerelle du château. Des 
membres du SLC ont répondu présent pour aider cette association et le résultat est une réussite. Une idée a 
alors germé : et si un nouveau sentier de randonnée était créé à Danne et 4 vents ! Ce sentier pourrait passer 
par cette passerelle, un lavoir, un rocher, etc. C’est donc, avec le soutien du club vosgien de Lutzelbourg, 
représenté par Roland Lack, que c’est devenu un projet. Il se réalisera certainement au courant de l’année 
2020.

Et comme tous les ans la sortie « oxygénation » a été organisée par Sébastien et Martine. Cette année des 
contre-temps ont malheureusement empêché certains de passer un agréable week-end en Forêt Noire car 
l’effort physique mais aussi la convivialité autour d’un bon repas sont toujours de mise.

Nous réitérons donc encore et toujours nos grands remerciements à l’ensemble des bénévoles qui nous 
aident pendant nos courses et souhaitons à tous les Danne-ventoises et Danne-ventois une très bonne année 
2020.

Jacky Eberhardt

Sport Loisirs Club - SLC
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Touguézeur

Actuellement, notre association concentre son énergie essentiellement autour des deux troupes de jonglage, 
mais un nouveau bénévole propose à tous ceux qui aiment s’émerveiller devant les splendeurs de la nature 
de le suivre en forêt…

Sorties « découverte de la nature »
Patrick Hamann, professeur retraité de Sciences et Vie de la Terre souhaite partager 
sa passion pour la nature avec tous ceux qui souhaiteront le suivre dans nos forêts. 
Capable de repérer des traces d’animaux, de reconnaître diverses essences et plantes, 
de comprendre la transformation des roches, il vous montrera et vous racontera 
les merveilles qui nous entourent. Vous pourrez aussi, comme lui, dégainer votre 
appareil photo pour capturer de belles images et de jolies lumières.

Activité gratuite, à partir de 7 ans. Pour être informé des dates des sorties nature, 
envoyez un sms à Nancy Wary au 06 11 60 18 48

Activite jonglage
Notre activité se subdivise en 2 groupes :

- Le groupe Loisir, les « Flammèches », qui réunit des jongleurs débutants et d’autres, qui maîtrisent déjà bien 
les figures de base. On y vient répéter quand on en a envie, aucun engagement n’est demandé.

Activité ouverte à tous, enfants, ados, adultes, 60€ l’année

- A l’inverse, les jongleuses de la troupe de spectacle, les « Enflammées » s’engagent à être assidues et à 
fournir les efforts nécessaires pour produire un spectacle de qualité.

Que font les flammèches ? …
3 jongleurs, 4 jongleuses qui ont animé différentes manifestations :

La fête des Aînés, comme chaque année : ils ont parsemé l’après-midi de quelques numéros de cirque et de 
danse. Accompagnés cette année par 2 Enflammées, ils ont accueilli les convives au son de la flûte, du violon, 
de percussions, puis ont montré leurs progrès en jonglerie au travers de 2 numéros : un poétique, en foulards 
bleus, l’autre dynamique aux balles, anneaux et massues. Plus tard, une danse d’illusions d’optique en noir et 
blanc a amusé leur public qui ne comprenait plus à qui appartenait quelle jambe !

Ils ont été très appréciés en ramoneurs autour de Mary Poppins, interprétée par une jeune fille en échasses. 
Pour finir ils ont partagé l’excellent dessert offert par notre village.

En mai, les flammèches ont encouragé avec beaucoup d’énergie les coureurs lors de la course des lavoirs. 2 
ados ont aussi participé en jouant du violon et du Djembe dans la forêt, cherchant à donner au coureur le 
courage de gravir la dernière montée.

En juin, les flammèches ont participé à leur 
premier spectacle de feu en présentant un 
numéro aux torches avant le spectacle des 
Enflammées.

En septembre, sur le parking de l’espace 
culturel, ils ont accueilli les convives du repas 
des arboriculteurs en Rollers et étendards 
colorés.
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Touguézeur

Et que font les Enflammées ? …
Elles commencent à se faire une petite renommée 
de jongleuses souriantes et dynamiques, dont 
le spectacle offre un véritable moment de rêve 
pendant une demi-heure. Elles prennent des 
risques, se font des bleus, se brûlent parfois, mais 
sont de plus en plus enthousiastes et motivées à 
présenter un beau spectacle.

En octobre au parc Ste Croix pour animer Halloween, 
elles déambulent dans le parc, costumées avec 
mauvais goût, en jonglant avec leurs sabres 
ensanglantés ! En décembre, le marché de Noël 

de Vic sur Seille a été enchanté de les accueillir au milieu des cabanes d’artisanat ; en juin, elles sont allées 
enflammer la fête de la musique de Saint-Jean-de-Bassel, puis celle de Phalsbourg et ont participé aux feux 
de la St-Jean à Danne-et-quatre-vents. En Août, elles ont été invitées à la fête « Multi époques » d’Herbéviller.

Et pour 2020 ?
La troupe est sollicitée pour la parade de Noël de Sarrebourg et la fête des lumières d’Abreschviller. Elle va 
tester son premier spectacle de rue « gratuit avec chapeau » le 17 janvier à Sarrebourg, place du marché à 
18h… Venez les voir, leur nouveau spectacle de 45 mn raconte une belle histoire !

Remerciements
Je tiens à remercier tous les parents, bénévoles, adolescents et enfants qui font partie de notre association 
pour une chose particulière, à laquelle j’accorde une importance immense : l’AMBIANCE : elle est excellente 
à Touguézeur, chacun fait attention à être valorisant, positif, bienveillant, tolérant ; Je fais du bénévolat 
depuis quelques décennies : il y a toujours eu un(e) emmerdeur (ou -euse) ou une langue de vipère dans les 
associations que je fréquentais … Mais quel bonheur d’être présidente d’une association au sein de laquelle 
tout le monde est sympa !!!

Merciiiiiiiiiiii !!!

Merci à la commune et au département pour les subventions qui nous aident à financer le matériel,

Merci aux associations qui nous proposent de partager avec eux leurs moments forts de l’année : le SLC et 
la course des lavoirs, L’association sportive et les feux de la St Jean, le repas des arboriculteurs, l’harmonie 
municipale, la commune et le repas des Aînés…

Merci !

Suivez-nous sur la page facebook « les Enflammées »,

L’aventure continue !
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Association des Donneurs de Sang Bénévoles

Comme chaque année, la section des Donneurs de Sang 
bénévoles a organisé sa traditionnelle sortie en bus.

Cette année, départ le 16 juin à 7h place de la mairie de Danne 
et 4 Vents, direction Birach en forêt noire pour une petite 
marche d’un peu plus de 6 kilomètres.

Agréable surprise en cours de chemin, nous sommes tombés sur 
un arbre qui avait été sculpté et sur lequel se trouvait une tirelire et une petite 
trappe. 

Le principe est simple et convivial, il suffisait d’insérer une pièce d’un euro dans la 
tirelire pour pouvoir ouvrir la trappe et pouvoir goûter un bon schnaps.

Après cette petite dégustation, direction la gare de Unterharmesbach où nous attendait un bon apéritif, 
offert par l’association.

Le bus nous a ensuite déposé à l’hôtel Klosterbraustuben où le patron nous a concocté un bon repas.

Comme chaque année cette sortie fut un succès !

Rendez-vous l’année prochaine !
L’association des Donneurs de Sang bénévoles de Danne et 4 Vents souhaite remercier l’ensemble des 
donneurs présents aux 2 collectes de cette année et espère pouvoir mobiliser encore plus de personnes lors 
des prochaines collectes !

‘’Je donne mon sang, je sauve des vies’’

Prochaines collectes en 2020 :
- Jeudi 18 juin 2020

- Jeudi 15 octobre 2020

Collectes 2019 :
Jeudi 20/06/2019 : 69 dons

Jeudi 17/10/2019 : 65 dons
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Association des Donneurs de Sang Bénévoles
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Club vosgien du Pays de Phalsbourg-Lutzelbourg

Petite histoire du Club Vosgien
Le Club Vosgien c’est une longue histoire de presque 150 ans.

Créé à Saverne en 1872 à l’initiative de Richard Stieve, magistrat au 
tribunal de cette ville, le Club Vosgien a été reconnu d’utilité publique 
en 1879. Constitué en Fédération en 1995, le Club Vosgien s’est fixé 
deux missions essentielles :

• Créer, entretenir, équiper et baliser un important réseau de sentiers 
pédestres dans le massif des Vosges

• Promouvoir  la randonnée pour développer le tourisme en permettant 
à tous de découvrir cette merveilleuse montagne.

Aujourd’hui, le Club Vosgien comprend 123 associations qui se 
répartissent l’ensemble du massif Vosgien pour assurer ces 2 missions.

Le Club Vosgien du Pays de Phalsbourg-Lutzelbourg
Le Club Vosgien du Pays de Phalsbourg-Lutzelbourg est l’un des maillons de cette longue chaîne. Nous prenons 
en charge le secteur de Phalsbourg et intervenons sur une douzaine de communes. Au total nous entretenons 
210 km de sentiers, nous en balisons 290 et proposons chaque année aux amateurs de randonnées une 
cinquantaine de sorties qui ont beaucoup de succès.

Partenariat avec la commune de Danne et Quatre Vents
De 2010 à 2015 le chantier LGV a largement impacté les sentiers de randonnée autour de Phalsbourg. Certains, 
comme le sentier du ravin du Fouquet étaient interdits aux randonneurs pour toute la durée des travaux. En 
2016, ce sentier très fréquenté auparavant avait totalement disparu. Sollicité par la commune à la fin des 
travaux, le Club Vosgien a relevé le défi en acceptant de recréer ce sentier ce qui a demandé une dizaine de 
séances de défrichage, tronçonnage et piochage. Depuis, un partenariat s’est instauré entre la commune 
de Danne et le Club Vosgien et chaque année nous programmons une matinée de travail en commun pour 
entretenir l’ensemble des sentiers autour de Bonne Fontaine.

Portrait de Richard Stieve
Fondateur du Club Vosgien

15 juin : matinée de travail avec des bénévoles 
de Danne et Quatre Vents pour restaurer la 

hutte de Fouquet et entretenir tous les sentiers 
autour de Bonne Fontaine

Travail d’équipe pour remplacer
la vieille passerelle.
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Club vosgien du Pays de Phalsbourg-Lutzelbourg
Recontacté par la commune l’an dernier, nous avons une nouvelle fois décidé de faire un travail d’équipe pour 
remplacer la vieille passerelle située sur le sentier qui passe à côté du château en ruine de Danne et qui mène 
au fond du Stutzbach. Après 5 ou 6 séances de travail sous la houlette de Jean Pierre Trithardt, une nouvelle 
passerelle était en place. La course des lavoirs peut de nouveau emprunter sans danger cette passerelle.

Un nouveau sentier de randonnée
Pour faire découvrir la passerelle aux randonneurs mais aussi pour mettre en valeur les ruines du château 
de Danne ainsi qu’un calvaire situé en forêt, la commune a demandé au Club Vosgien de créer un sentier 
de randonnée qui passerait par ces trois endroits. Un parcours d’environ 8 km ayant pour départ le parking 
de l’école a été proposé et reconnu par une équipe du Club Vosgien. Le dossier est en cours et le nouveau 
circulaire pourrait voir le jour en 2020.  

Adhérer au Club Vosgien
Cet article est une présentation très succincte du Club Vosgien et du travail réalisé. Peut-être aurez-vous 
envie d’adhérer au Club Vosgien pour participer à l’une ou l’autre de nos activités et pourquoi pas pour nous 
aider à travailler sur les sentiers ! 

LACK Roland - Président du Club Vosgien
Pour tout renseignement n’hésitez pas à me contacter :
LACK Roland
mail : roland.lack@wanadoo.fr
Tél. 03 87 25 35 74
Port. 06 83 63 37 56

Belle réalisation faite en partenariat par des bénévoles de Danne et le Club Vosgien

Au seuil de cette nouvelle année, le Club Vosgien vous présente ses 
meilleurs Vœux de Bonheur et de Santé.
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Association Activités Président Téléphone Mail

Chorale
Saint-Etienne 

Chorale 
Jean-Marie 
SCHNEIDER

03 87 24 23 13 sch.jean-marie@wanadoo.fr

Association
Sportive 

Football
Vincent
GESCHWIND

03 87 24 48 13

geschwind.vincent@orange.fr
Zumba : 
responsables

Angélique
GESCHWIND

06 47 81 22 94

Aline SCHEFFLER 07 77 33 94 05

Association des
Donneurs de Sang 

Don du sang Sébastien JACOB 03 88 91 22 91 jacob.seb67@gmail.com

Amicale des
Sapeurs-Pompiers 

Activités 
récréatives 

Philippe BREGLER 03 87 24 69 84 bela.bregler@orange.fr

Société
d'Arboriculture 

Arboriculture
Michel
JULLIENNE

03 87 24 48 15 michel.jullienne@orange.fr

Sports Loisirs Club Cross Jean-Luc JACOB 09 53 25 34 33 jjeanluc@live.fr

Schleifhewel
Theater

Théâtre Sébastien JACOB 03 88 91 22 91 jacob.seb67@gmail.com

Club de l'Amitié

Rencontres 
entre les 
habitants et 
détente

Christine
JULLIENNE

03 87 24 48 15 michel.jullienne@orange.fr

Touguezeur
Animations 
pour  enfants 
et adolescents

Nancy WARY 06 11 60 18 48 nancy.wary@wanadoo.fr

Liste des Associations

INFOS PRATIQUES
Location Espace Culturel : 
Se connecter sur le site de la commune :
www.danneetquatrevents.fr
Aller sur « en un clic », puis Espace Culturel, puis 
Salles municipales, cliquer sur >, puis lire la suite 
(en-dessous d’Espace Culturel Porte de Moselle), 
vous trouverez les tarifs de la location de notre 
salle ainsi que les disponibilités et toutes les 
informations utiles pour une réservation.
Téléphone du (des) responsable(s) de l’Espace 
Culturel : 07 82 27 31 84

Collecte des ordures
ménagères et tri sélectif : 
Pôle déchets du Pays de SARREBOURG
Tél. 0800 807 018 GRATUIT depuis un poste fixe
Appels téléphoniques :
- lundi de 13h à 17h, 
- du mardi au jeudi de 9h à 11h45 et de 13h à 17h
- vendredi de 9h à 11h45
Adresse : Terrasse Normandie
     ZAC des Terrasses de la Sarre – CS 70150
     57403 SARREBOURG CEDEX
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JANVIER
09/01  AG + Repas Mensuel

 Club de l’Amitié - Espace Culturel
10/01  Vœux du Maire

 Municipalité - Espace Culturel  
11/01  Brûle Sapin

 Sapeurs Pompier - Place de la Mairie 

FÉVRIER
02/02  Marche et Repas

 Association Sportive - Espace Culturel
11/02  Livraison fromages écoles

 Commandes écoles - Espace Culturel 
13/02  Cochonaille

 Club de l’Amitié - La Hoube

MARS
12/03  Repas Mensuel + Anniversaires

  Club de l’Amitié - Espace Culturel
15/03  +  22/03  Elections Municipales

AVRIL
09/04  Repas Mensuel

 Club de l’Amitié - Espace Culturel
25/04  Soirée Couscous - Association Sportive

 Espace Culturel

MAI
14/05  Repas Mensuel

 Club de l’Amitié - Espace Culturel
17/05  Fête des Ainés

 Municipalité -  Espace Culturel
30/05  Course des Lavoirs

 Sport Loisir Club - Espace Culturel

JUIN
05/06  Fête de l’Ecole

 Ecoles - Espace Culturel

11/06  Repas Mensuel + Anniversaires
 Club de l’Amitié - Espace Culturel

14/06  Vide Grenier
 Sapeurs Pompier - Place de la Mairie

18/06  Don du Sang
 Donneurs de Sang - Espace Culturel

27/06  Feu de la St Jean
 Association Sportive - Espace Culturel

JUILLET / AOUT

SEPTEMBRE
10/09 Repas Mensuel + Anniversaires

 Club de l’Amitié - Espace Culturel
13/09  Marche et Repas

 Arboriculteurs - Espace Culturel

OCTOBRE
08/10  Repas Mensuel

 Club de l’Amitié - Espace Culturel
10/10  Soirée Hareng

 Sapeurs Pompier - Espace Culturel
15/10  Don du Sang

 Donneurs de Sang - Espace Culturel

NOVEMBRE
11/11  Commémoration de l’armistice

 Municipalité - Place de l’Eglise
12/11  Repas Mensuel + Anniversaire

 Club de l’Amitié - Espace Culturel
15/11  Concert Chœur à Chœur

 Chorale de Danne + Chorale de Lorquin

DÉCEMBRE
11/12  Assemblée Générale

 Arboriculteurs - Espace Culturel

AGENDA 2020
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Coordonnées Mairie :
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1, place de la Mairie – 57370 DANNE ET QUATRE VENTS
Tél : 03 87 24 10 37

mairie.danne-4-vents.57@orange.fr
site internet : www.danneetquatrevents.fr

Horaires d’ouverture :
Lundi de 9h00 à 11h00 et de 17h00 à 19h00

Mardi, mercredi de 9h00 à 11h00
Vendredi de 9h00 à 11h00 et de 13h00 à 14h30


